

Editorial

Directorio UAH

Autoridades

Soc. Manuel Carlos Sulbaran
Rector
 Msc. Seidler Mujica
Vicerrector
 Lic. Eiro Rojas
Secretario General

Decanos y directores de Núcleo

Lic. Allan Sosa
Decano de la sede Dos Caminos
 Lic. Reina González
Decano de la sede Andrés Bello
 Ing. Carlaenick Rodríguez
Decano de la sede Valencia
INSTITUCIONAL

Lic. Roger Aguilar
 Dr. Julio Flores

Representantes de la Asociación Civil Alejandro de Humboldt

correo electrónico revista:
revistacosmosuah@gmail.com

COMITE EDITORIAL

Ing. Carlos Longa
Lic. Germán Blanco
Lic. Allán Sosa

Revista Cosmos © 2021 by Dirección de Investigación de la Universidad Alejandro de Humboldt is licensed under Creative Commons Attribution-Non-Commercial 4.0 International. To view a copy of this license, visit <https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/>



Estamos presentando la Revista COSMOS N.º 10, atrasado porque debió salir en diciembre 2023, razones técnicas y ajustes del equipo de trabajo, motivaron los elementos suficientes para hacernos postergar este número de la Revista de la Dirección de Investigación de la Universidad Alejandro De Humboldt.

Aun así, el tema central de este número mantiene su vigencia, ya que trata sobre los BRICS; siglas que representa un muy importante Bloque Económico, no sólo por su composición, es decir, de acuerdo a las siglas, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. Sino también porque al proponerse ser una alternativa distinta al planteado por el mundo liderado por EEUU y la Unión Europea, consolida un importante punto de referencia comercial, geopolítico, aportadora de materia prima, industrial, tecnológico, que pareciera destinado a desplazar la hegemonía del Bloque liderado por EEUU. Lo que se demuestra con la reciente incorporación de nuevos miembros, que no sólo destaca la presencia del mundo árabe musulmán, con la incorporación de naciones como Arabia Saudita, Irán, Egipto, Etiopía y Emiratos Árabes Unidos, sino que avanza en su influencia en el continente africano y las importantes rutas comerciales a través del Canal de Suez y el Mar Rojo.

Por ello, abordamos dos interesantes materiales, uno de ellos del Ingeniero Carlos Longa, donde logra informar la importancia y evolución de este Bloque Económico desde sus inicios, a través de un apretado análisis de las quince (15) Cumbres realizadas por las cinco (5) naciones fundadoras, hasta que la última, celebrada a fines del 2023, acordaron ampliar sus miembros activos, manteniendo una larga lista de países que han solicitado su inclusión. El otro material de la temática central, corresponde al profesor Germán Blanco, quien diserta sobre cómo la guerra Rusia-Ucrania iniciada el año pasado (2023), ha incidido en las relaciones geopolíticas internas de los miembros de los llamados BRICS, tomando en cuenta que Rusia es partícipe de un conflicto que aún se mantiene y pareciera complicarse y extenderse.

También en nuestras motivaciones de promover las investigaciones realizadas en la Universidad Alejandro De Humboldt, presentamos el Resumen de los mejores Trabajos de Grado de las Escuelas ubicadas en la Sede Dos Caminos, y una separata dedicada a trabajos de investigación realizados en la Escuela de Ingeniería de Informática, con la idea de promover y premiar publicando temas de importancia desarrolladas en esta Carrera clave en la ingeniería actual.